
Petite commission ou grosse commission ? 

En devenant élus à Plaisance, nous nous réjouissions de pouvoir participer à la vie 

collective d’une commune. Nous sommes très limités en conseil municipal car trop peu 

nombreux pour faire poids, lorsque nous votons, même si nous avons la possibilité de 

poser des questions. Nos « questions diverses » permettent de mettre le doigt sur 

certaines problématiques communales. 

Les commissions sont des réunions en comité restreint comprenant des élus de la 

majorité, de la minorité et des agents des services municipaux concernés, qui abordent 

des sujets spécifiques qui seront votés en conseil municipal. 

Ces commissions sont importantes et intéressantes pour discuter ensemble des sujets qui 

concernent les habitants. Elles nous permettent d'être au courant des dossiers, même si 

nous n'avons pas de pouvoir de décisions. Certaines ne se réunissent malheureusement 

jamais. C’est le cas de la commission Démocratie participative. N’y a-t-il aucun sujet de 

démocratie à aborder à Plaisance ? Est-ce trop ambitieux de parler de démocratie dans 

cette commune ?  

D'autres se réunissent plus régulièrement, comme la commission Associations, Sport, 

Culture et Animations. Cependant, les quelques fois où elle s’est tenue, c’était pour voter 

une subvention exceptionnelle pour les clubs sportifs, ce qui est une bonne chose. Mais 

nous n’avons jamais abordé de sujet culturel dans cette commission : quid de la culture à 

Plaisance ? 

La commission Petite enfance se réunit pour parler de règlement intérieur ou d'autres 

sujets administratifs. N’y a-t-il pas de projet pour l’enfance dont nous pourrions débattre ? 

 

Grande est notre déception, car aucun vrai sujet n’est traité dans ces réunions. Même au 

conseil d'administration du CCAS, qui aborde des sujets on ne peut plus intéressants et 

importants, comme les aides aux personnes en difficulté sur la commune, rien ne se 

décide. Les indicateurs montrent un appauvrissement de la population. La question de 

l’épicerie sociale en projet est régulièrement abordée et l’équipe majoritaire nous assure 

que c’est une de ses préoccupations majeures. Le résultat du rapport d’activité du CCAS 

montre que ce serait un levier intéressant dans l’aide aux populations dans le besoin. On 

attend toujours, malgré nos relances régulières… 

Nous pourrions aussi aborder le sujet des réunions annulées ou déplacées en dernière 

minute, des visios qui ne fonctionnent pas, des horaires parfois difficiles pour les salariés. 

Car oui nous sommes bénévoles et nous ne touchons aucune indemnité en tant qu’élus 

minoritaires, contrairement aux élus majoritaires qui ne sont pas souvent présents. Il y a 

tant à dire… 

Si nous avions été élus majoritaires, nous aurions associé les citoyennes et citoyens aux 

commissions, afin de les impliquer dans la vie de la commune. On en est loin. 

 

L’équipe et les élus Plaisance Citoyenne 
www.plaisance-citoyenne.fr 

http://www.plaisance-citoyenne.fr/

